

**Homélie de Mgr Vincent Jordy**  
**Messe pour la Pentecôte**  
**Confirmation adultes à la Cathédrale**  
**28 mai 2023**

*Ac 2, 1-11*  
*1 Co 12, 3b-7.12-13*  
*Jn 20, 19-23*

Chers amis, Frères et sœurs qui allez être confirmés en ce jour de Pentecôte,

Il y a 50 jours, en pleine nuit le Cierge pascal entrainé dans la Cathédrale plongée dans les ténèbres. Un cri de joie retentissait : « Christ est ressuscité ». Jésus le ressuscité, Lumière du monde, venait éclairer tout homme. C'est la victoire du matin de Pâques, ce que nous appelons la Bonne Nouvelle : Jésus est victorieux de la mort et du mal. Alors que le Vendredi Saint à la Croix, tout semblait s'arrêter ; au contraire tout commence.

**1/ Tout commence.**

Tout commence dès le soir de Pâques, le soir de la résurrection où Jésus se manifeste aux Apôtres. Vous l'avez entendu à l'instant dans l'Évangile. Le texte prend soin de préciser que nous sommes « après la mort de Jésus ». Il était donc bien mort, réellement mort. Mais voilà que dès le soir de Pâques, Il se manifeste vivant, vivant d'une vie nouvelle à ses plus proches amis et disciples.

Il se manifeste au milieu d'eux et l'évangile prend soin de préciser aussi que « les portes étaient verrouillées ». Jésus vit désormais d'une manière nouvelle que rien n'arrête : ni la mort ni les portes verrouillées ne l'empêchent d'agir. Il dépasse le temps et l'espace avec son corps de ressuscité. Mais en même temps son corps reste le même, marqué par les traces de la Passion : Jésus montre aux disciples ses mains (les clous), son côté (la lance). La mort de Jésus n'était pas une illusion mais réelle. Sa résurrection aussi. Immédiatement les disciples sont remplis de joie et Jésus leur souhaite la paix. La résurrection, la présence de Jésus, la rencontre de Jésus, quand elle est authentique, produit de la joie. (pape François- Evangelii Gaudium 1).

Mais Jésus poursuit. Il est bien ressuscité, Il est victorieux de la mort, mais tout cela a un but, une finalité. Tout ne s'arrête pas là ; tout commence. Jésus souffle sur les apôtres en leur donnant une mission, en particulier pour apporter le pardon et la miséricorde : « Recevez l'Esprit-Saint. A qui vous remettrez ses péchés ils seront remis ; à qui vous maintiendrez ses péchés, ils seront maintenus ». Jésus donne mission et autorité aux Apôtres, à la jeune Église naissante. Il s'agit pour les apôtres d'annoncer la Bonne Nouvelle du salut, de la libération qu'apporte Jésus, de discerner pour la partager et la communiquer aux hommes et aux femmes qui voudront en vivre !

**2/ Avec la mort de Jésus, tout semblait s'arrêter. Avec sa résurrection, comme nous venons de le voir, tout commence.**

Ce commencement concerne d'abord les apôtres, le soir de la Résurrection. Ils reçoivent au cœur de l'assemblée des disciples, c'est-à-dire de l'Église, une mission particulière, une mission à part et un don particulier de l'Esprit. C'est ce don qui continue de se transmettre aujourd'hui par les successeurs des apôtres, les évêques.

Mais le don de la vie du Christ, sa victoire sur la mort dans la résurrection est un don destiné à tous les hommes. Jésus ressuscité veut partager sa vie nouvelle avec tous ceux et toutes celles qui le souhaitent. C'est la raison pour laquelle Il va demander, après son Ascension auprès du Père, que la jeune Église demeure unie, rassemblée en prière pour recevoir l'Esprit-Saint ; non pas comme un don particulier comme pour les Apôtres, mais comme un don fait à toute l'Église, à tous ceux qui voudront être disciples de Jésus et vivre de Lui.

Parce que Dieu tient toujours ses promesses, 50 jours après Pâques, le jour de la Pentecôte – la fête juive de Chavouot où l'on rappelle le don de la Torah, de la Loi – l'Eglise rassemblée en prière avec Marie, Mère de Jésus, reçoit le don de l'Esprit Saint, **le don de la Bonne nouvelle**. Un don, qui « remplit tout la maison », comme l'Esprit du Seigneur « qui remplit l'univers ». C'est toute l'Eglise, tous ses membres, tous ceux qui viendront dans les siècles à venir qui reçoivent le don du Saint Esprit pour vivre et surtout pour témoigner de Jésus. Jésus est retourné vers le Père mais Il ne nous laisse pas seul comme Il l'avait promis. Le don de l'Esprit Saint devient pour tous une force, une lumière pour annoncer Jésus et partager la joie de vivre avec Lui. Désormais toute personne, toute culture, l'humanité toute entière reçoit le don de la vie de Dieu par l'Esprit Saint. Oui, tout commence.

### **3/ Tout semble s'arrêter le vendredi saint. Mais au contraire tout commence déjà le soir de Pâques pour les apôtres. Tout commence surtout pour l'Eglise toute entière le jour de la Pentecôte.**

Chers amis recommençants qui allez être confirmés en ce jour. Votre temps de préparation s'arrête mais pour vous aussi, tout commence ce matin.

Vous avez tous et toutes été baptisés à un moment de votre vie. Puis les circonstances de l'existence ont pu vous éloigner de la vie de l'Eglise pour des raisons qui n'appartiennent qu'à vous. Mais la vie se déroulant vous avez souhaité revenir vers Jésus, vers son Eglise. Nous nous sommes rencontrés il y a quelques semaines. Vous m'avez partagé vos questions, vos joies.

Vous savez bien, par votre espérance de vie, que l'existence est une réalité belle mais aussi complexe, parfois difficile. Vous mettez votre confiance en Jésus, parce que vous voulez poursuivre votre vie avec Lui. Comme il y a 2000 ans, Il va vous donner son aide particulière ce matin. Par le don de l'Esprit-Saint vous allez recevoir une nouvelle manière d'agir de l'Esprit en vous : l'Esprit va vous rendre plus réceptif à son action. Par les dons de l'esprit, vous deviendrez sensibles aux motions de l'Esprit Saint, vous serez plus persévérants dans la fidélité de votre vie chrétienne. Mais cela suppose que vous viviez de l'Esprit Saint en Le priant, en recevant la vie de Jésus dans les sacrements, en mettant l'Esprit Saint au cœur de votre vie dans tous vos actes de foi, d'espérance, de charité. St Paul le disait : « Nul ne peut dire Jésus-Christ est Seigneur sans l'Esprit Saint » (1 Co 12,3). C'est l'Esprit Saint qui vous aide à croire, à espérer, à vivre de l'amour authentique. C'est là la mission que l'Eglise vous donne ; vous êtes disciples de Jésus mais aussi missionnaires pour témoigner de Lui.

Frères et sœurs, chers mais, chers recommençants vont être confirmés en ce jour de Pentecôte. Cela nous concerne tous et vient renouveler notre propre Confirmation, notre propre appel à être missionnaire du Christ, chaque jour dans votre vie.

Alors ce matin pour nous tous. Tout commence, tout recommence, tout se renouvelle

Amen